











2. Kepala Sekolah : Penanggung jawab pelaksanaan teknis bimbingan dan konseling di sekolahnya. Bapak Agus Setijarto selaku kepala Sekolah yang menjadi penanggung jawab atas terselenggaranya program bimbingan konseling sekolah di SMP Kemala Bhayangkari 1 Surabaya.
3. Tata Usaha : Pembantu Kepala Sekolah dalam penyelenggara administrasi, ketatausahaan sekolah dan pelaksanaan administrasi bimbingan dan konseling.
4. Koordinator Bimbingan Konseling /Guru bimbingan dan konseling: Pelaksana utama yang mengkoordinir semua kegiatan yang terkait dalam pelaksanaan bimbingan dan konseling di sekolah yang menjadi koordinator bimbingan konseling adalah Bapak Triyono,S.Pd
5. Guru Mata Pelajaran : setiap guru mata pelajaran bekerjasama dengan wali kelas dan guru bimbingan konseling dalam menyelesaikan masalah siswa
6. Wali Kelas : guru yang diberi tugas khusus disamping mengajar untuk mengelola kelas tertentu dan bertanggung jawab membantu kegiatan bimbingan konseling di kelasnya.
7. Siswa : Peserta didik yang berhak menerima pengajaran, latihan dan pelayanan bimbingan dan konseling.



**Uraian:**

Di SMP Kemala Bhayangkari 1 Surabaya pelaksanaan mekanisme kerjabimbingan dan konseling dimulai dari guru mata pelajaran kemudian kepada wali kelas dan baru kepada guru bimbingan, tetapi jika masalah tersebut tidak bisa ditangani oleh wali kelas maupun guru mata pelajaran. Akan tetapi mekanisme tersebut tidak selamanya diikuti. Terkadang guru mata pelajaran langsung kepada guru bimbingan dan konseling tanpa melalui wali kelas. Kerjasama antara guru mata pelajaran, wali kelas, dan guru bimbingan dan konseling yaitu:

**1. Guru Mata Pelajaran**

- a. Membantu memberikan informasi tentang data siswa yang berhubungan dengan daftar nilai siswa. Akan tetapi menurut Bapak Umar, data siswa ini juga bisa didapat dari kurikulum. Guru bimbingan dan konseling diberikan file data nilai per kelas.

**b. Catatan observasi siswa**

Dalam penerapannya catatan observasi kelas adalah catatan yang didapat guru mata pelajaran ketika melakukan observasi di kelas dan observasi ini dilakukan oleh guru mata pelajaran pada saat jam pelajaran.

**2. Wali Kelas**

Wali kelas membantu mengkoordinasi dan memberikan informasi serta kelengkapan data yang meliputi:













sedangkan siswa yang memiliki nilai diatas rata-rata berjumlah 9 siswa. Dari nilai tersebut terdapat KKM (Kriteria Ketuntasan Minimal) yaitu nilainya 80.

Prestasi belajar yang dimiliki siswa bukan hanya nilai, tetapi juga termasuk pengetahuan yang dimiliki siswa tentang Bahasa Inggris, nilai dan sikap siswa dalam pembelajaran Bahasa Inggris serta ketrampilan yang dimiliki siswa dalam Bahasa Inggris seperti kemampuan speaking (berbicara), reading (membaca), writing (menulis) dan listening (mendengarkan). Dari ketiga aspek tersebut maka akan menghasilkan rata-rata nilai secara keseluruhan dalam Bahasa Inggris.

Dibawah ini daftar nilai bahasa inggris siswa kelas VII-A selama satu semester. (Terlampir)

Belajar sebagai proses atau aktifitas yang mempunyai banyak faktor. faktor yang mempengaruhi individu tidaklah selalu sama, karena setiap individu memiliki karakteristik yang berbeda.

Dari faktor yang mempengaruhi prestasi belajar diatas Peneliti melakukan wawancara kepada guru BK “Menurut bapak faktor apa saja yang mempengaruhi prestasi belajar siswa ?”

“Faktor yang mempengaruhi prestasi siswa yang pertama faktor lingkungan keluarga misalnya: keluarga yang broken home, kedua orang tua sering bertengkar, kurang perhatian dari kedua orang tua biasanya dikarenakan kedua orang tua siswa sibuk dengan pekerjaan masing-masing atau karena mempunyai adik sehingga perhatian kedua orang tua teruju pada adiknya tersebut. Yang kedua lingkungan sekolah misalnya :











- 2) Guru memberikan materi yang berupa van semangat siswa dalam belajar
  - 3) Guru memberikan soal-soal untuk melihat seberapa jauh kemajuan siswa tersebut.
- b. Membantu siswa menemukan gaya belajar yang sesuai dengan dirinya, sehingga siswa akan cepat memahami semua mata pelajaran khususnya Bahasa Inggris. Untuk mengetahui gaya belajar mayoritas siswa di kelas VII-A guru mata pelajaran memberikan system pembelajaran dengan mendengarkan rekaman, membaca dan memberikan permainan yang menyangkut mata pelajaran bahasa inggris. Dengan adanya sistem pembelajaran tersebut guru mata pelajaran dapat mengetahui mana siswa yang termasuk visual, auditorian dan kinestetik.
- c. Membantu siswa mengenal kemampuan mereka sendiri, sehingga dalam pembelajaran Bahasa Inggris jika ada siswa yang tidak memiliki kemampuan dalam Bahasa Inggris dengan baik maka guru BK dan guru mata pelajaran Bahasa Inggris bekerjasama langsung untuk membantu para siswa tersebut.

Ketika peneliti melakukan wawancara kepada guru mata pelajaran Bahasa Inggris “Menurut guru mata pelajaran Bahasa Inggris apa bentuk dari kerjasama antara guru BK dan guru mata pelajaran Bahasa Inggris ?” berikut penjelasannya:





“Seperti ini misalkan saya mengajar di kelas kemudian mendapati salah satu anak setiap pelajaran matematika tidak hadir, guru bidang studi tersebut akan melaporkan ke wali kelas. Walikelas akan mengatasi anak tersebut dengan bantuan guru BK jadi selain wali kelas BK juga ikut turun taggan”<sup>49</sup>

Sebagaimana halnya pertanyaan peneliti kepada guru BK, dan berikut penjelasannya:

“Guru BK telah member motivasi untuk belajar dirumah jadi tidak menggantungkan ke gurunya disekolah, mereka harus membuka buku sebelum materi tersebut diajarkan, membaca walaupun sedikit. Jadi ketika materi sudah disampaikan setidaknya sudah mengerti poin-poinnya”<sup>50</sup>

Dalam pembelajaran Bahasa Inggris tidak sedikit siswa kelas VII-A yang mengalami kesulitan untuk memahami pembelajaran tersebut, sehingga guru mata pelajaran Bahasa Inggris beberapa kali mengulangi materi yang belum di pahami siswa dikelas VII-A sampai paham dengan materi yang disampaikan. Untuk itu problematika yang terjadi dalam pembelajaran bahasa Inggris menurut guru mata pelajaran Bahasa Inggris, berikut penjelasannya:

“Yang paling mendasar yaitu kebanyakan siswa itu tidak mengerti arti dari kata perkata jadi otomatis itu yang menghambat dan anak-anak susah untuk diajak membuka kamus, mending tanya kegurunya pak ini artinya apa.? Dan Itu tidak mendidik anak untuk mandiri sebenarnya lebih baik membuka kamus untuk mencari artinya dari pada bertanya, itu yang paling dasar tidak mengerti artinya.”<sup>51</sup>

---

<sup>49</sup> Wawancara kepada bapak Wiwit selku guru mata pelajaran bahasa inggris pada tanggal 11 juni 2015

<sup>50</sup> Wawancara kepada bapak Umar selaku guru BK pada tanggal 11 Juni 2015

<sup>51</sup> Wawancara kepada bapak Wiwit selku guru mata pelajaran bahasa inggris pada tanggal 11 juni 2015



























Tetapi jika ada siswa yang sudah diberikan fasilitas tersebut masih belum mengalami peningkatan maka guru mata pelajaran bahasa Inggris dibantu guru BK untuk memberikan motivasi. Pemberian motivasi ini dilakukan guru BK untuk siswa kelas VII-A ini ada yang termotivasi tetapi ada juga yang belum termotivasi, sehingga nilai yang didapat siswa tersebut belum ada peningkatan. Prestasi belajar siswa yang kurang memuaskan biasanya dikarenakan beberapa faktor di antaranya:

- a. Faktor Lingkungan Keluarga keluarga yang broken home, kedua orang tua sering bertengkar, kurang perhatian dari kedua orang tua biasanya dikarenakan kedua orang tua siswa sibuk dengan pekerjaan masing-masing atau karena mempunyai adik sehingga perhatian kedua orang tua teruju pada adiknya tersebut.
- b. Faktor Lingkungan Sekolah misalnya sarana prasarana, pengaruh teman, guru.

Dari faktor di atas dapat diketahui bahwa yang mempengaruhi prestasi belajar siswa bukan hanya karena lingkungan keluarga tetapi lingkungan sekolah juga selain itu karena diri sendiri.

Untuk meningkatkan prestasi belajar siswa seorang guru BK memiliki peran yang sangat penting diantaranya:

- a. Sebagai konselor

Pada situasi tertentu kadang-kadang seorang konselor harus berperan sebagai seorang teman dan pada situasi berikutnya



terjadi antara guru BK dan guru mata pelajaran Bahasa Inggris membantu memudahkan kedua belah pihak untuk mengatasi masalah prestasi belajar siswa kelas VII-A. Untuk itu kerjasama sangat membantu dalam menangani siswa yang mengalami penurunan nilai maupun tidak.

Dari hasil wawancara yang ada, kerjasama ini timbul karena antara guru BK dan guru mata pelajaran bahasa Inggris menyadari bahwa untuk membantu seorang siswa tidak hanya guru BK yang berperan aktif tetapi guru mata pelajaran juga ikut berperan aktif. Dan dari wawancara tersebut bentuk dari sebuah kerjasama yang terjalin antara guru BK dan guru mata pelajaran Bahasa Inggris diantaranya:

- a. Bentuk diadakannya bimbingan kelompok secara bergiliran di kelas VII-A yang sebelumnya guru BK sudah mendapatkan laporan dari wali kelas bahwa siswa di kelas VII-A dilihat dari prosentase nilainya mengalami penurunan.
- b. Selaku guru BK melakukan pemberian motivasi pada setiap memasuki kelas maupun bertemu langsung kepada siswa dengan begitu siswa akan lebih termotivasi untuk meningkatkan belajarnya agar nilainya bisa meningkat.

Dari bentuk kerjasama di atas maka seorang guru BK diharapkan memberikan bimbingan terhadap siswa yang memiliki penurunan terhadap prestasi belajar dengan memberikan motivasi.

Kerjasama yang dilakukan guru Bk dan guru mata pelajaran Bahasa Inggris sangat memberikan bantuan kepada setiap siswa terutama siswa yang mengalami penurunan prestasi belajar. Serta dengan adanya langkah-langkah untuk meningkatkan prestasi belajar siswa sangat membantu dalam memecahkan masalah tersebut.

Selain langkah tersebut penanganan yang diberikan guru Bk maupun gurumata pelajaran sangat membantu siswa kelas VII-A. Terjalannya sebuah kerjasama memiliki latar belakang yang Intinya adalah tanggung jawab dari masing-masing personal sehingga kita saling membantu, menopang dan mendorong siswa agar bisa mencapai nilai atau prestasi yang di inginkan atau minimal kkm jadi kita saling bekerja sama. Selain itu penurunan nilai masalah yang ada pada siswalah yang meletarbelakangi terjadinya kerjasama.

Dalam usaha guru BK dan Guru mata pelajaran meningkatkan prestasi belajar siswa. Masalah yang sering terjadi pada siswa biasanya kebanyakan siswa itu tidak mengerti arti dari kata perkata dalam Bahasa Inggris, jadi otomatis itu yang menghambat dan siswa susah untuk diajak membuka kamus. Untuk itu diperlukannya motivasi yang kuat dari guru BK, wali kelas, guru mata pelajaran dan orang tua serta teman-temannya diharapkan ikut membantu siswa untuk lebih termotivasi dalam belajar.

Jadi dari analisis yang dilakukan oleh peneliti diatas dapat disimpulkan bahwa dalam meningkatkan prestasi belajar siswa guru BK

